

## BAB II

### KAJIAN TEORI

#### A. Pendayagunaan Sarana Prasarana Pendidikan

##### 1. Pengertian Pendayagunaan Sarana Prasarana Pendidikan

Dalam Kamus Besar Bahasa Indonesia pendayagunaan diartikan pengusahaan agar mampu mendatangkan hasil.<sup>19</sup> Sedangkan dalam Bahasa Inggris pendayagunaan diartikan dengan *making efficient use of*.<sup>20</sup>

Sebagaimana firman Allah dalam surat an-Nahl ayat 7-8 :

وَحَمَلٌ أَثْقَالَكُمْ إِلَىٰ بَلَدٍ لَّمْ تَكُونُوا بَلِغِيهِ إِلَّا بِشِقِّ الْأَنْفُسِ ۚ إِنَّ رَبَّكُمْ لَرَءُوفٌ  
رَّحِيمٌ ﴿٧﴾ وَالْخَيْلَ وَالْبِغَالَ وَالْحَمِيرَ لِتَرْكَبُوهَا وَزِينَةً ۚ وَخَلْقَ مَا لَا تَعْلَمُونَ ﴿٨﴾

“Dan ia memikul beban-bebanmu ke suatu negeri yang kamu tidak sanggup sampai kepadanya, melainkan dengan kesukaran-kesukaran (yang memayahkan) diri. Sesungguhnya Tuhanmu benar-benar Maha Pengasih lagi Maha Penyayang, dan (Dia telah menciptakan) kuda, bagal dan keledai, agar kamu menungganginya dan (menjadikannya) perhiasan. Dan Allah menciptakan apa yang kamu tidak mengetahuinya”. (QS. An-Nahl : 7-8)<sup>21</sup>

Selanjutnya kami akan membahas tentang sarana dan prasarana pendidikan yang mana keduanya sangat menunjang bagi lancarnya proses belajar mengajar. Sarana pendidikan adalah alat langsung untuk mencapai tujuan pendidikan, misalnya: ruang, buku, perpustakaan, laboratorium, dan

<sup>19</sup> Tim Penyusun Kamus Besar Bahasa Indonesia, *Kamus Besar Bahasa Indonesia*, (Jakarta : Balai Pustaka, 1990), 189.

<sup>20</sup> John M. Echols dan Hassan Shadily, *Kamus Indonesia-Inggris*, (Jakarta : PT. Gramedia, 1992), 133.

<sup>21</sup> R.H.A Soenarjo, *al-Qur'an dan Terjemahnya*, (Jakarta : Depag RI, 1978), 403





atau dibedakan yang mempunyai peranan untuk memudahkan atau melancarkan sesuatu usaha seperti manusia, jasa, uang.

c. Ditinjau dari *sifat* barangnya, benda-benda pendidikan dapat dibedakan menjadi barang bergerak dan barang tidak bergerak, yang kesemuanya dapat mendukung pelaksanaan tugas.

1) Barang bergerak atau barang berpindah / dipindahkan di kelompokkan menjadi barang habis pakai dan barang tak habis pakai.

a) Barang habis pakai ialah barang yang susut volumenya pada waktu dipergunakan, dan dalam jangka waktu tertentu barang tersebut dapat susut terus sampai habis atau tidak berfungsi lagi seperti kapur tulis, tinta, kertas, spidol, penghapus, sapu dan sebagainya. (Keputusan Menteri Keuangan Nomor 225/MK/V/1971 tanggal 31 April 1971).

b) Barang tak habis pakai ialah barang-barang yang dapat dipakai berulang kali serta tidak susut volumenya semasa digunakan dalam jangka waktu yang relatif lama, tetapi tetap memerlukan perawatan agar selalu siap pakai untuk pelaksanaan tugas, seperti mesin tulis, komputer, mesin stensil, kendaraan, perabot, media pendidikan dan sebagainya.



















































pembelajaran dan menyediakan pilar untuk menyediakan pengalaman belajar.<sup>80</sup>

John Dewey mengatakan bahwa tujuan pendidikan adalah “*is to individuals to continue their education or that object ad reward of learning is continued capacity for growth*”.<sup>81</sup> (agar siswa dapat meneruskan jenjang pendidikannya atau obyek dan penghargaan

pembelajaran dapat diteruskan melalui kapasitas perkembangannya). Tujuan PAI adalah mengajarkan agama Islam itu sendiri yang berisi tentang cara hidup yang diturunkan Allah kepada Rasul-Nya hal ini sesuai dengan firman Allah dalam surat at-Taubah ayat 122 yang berisi perintah melaksanakan agama Islam.<sup>82</sup>

﴿ وَمَا كَانَ الْمُؤْمِنُونَ لِيَنْفِرُوا كَافَّةً ۚ فَلَوْلَا نَفَرَ مِن كُلِّ فِرْقَةٍ مِّنْهُمْ طَائِفَةٌ لِّيَتَفَقَّهُوا فِي الدِّينِ وَلِيُنذِرُوا قَوْمَهُمْ إِذَا رَجَعُوا إِلَيْهِمْ لَعَلَّهُمْ يَحْذَرُونَ ﴾

“Tidak sepatutnya bagi mukminin itu pergi semuanya (ke medan perang). Mengapa tidak pergi dari tiap-tiap golongan di antara mereka beberapa orang untuk memperdalam pengetahuan mereka tentang agama dan untuk memberi peringatan kepada kaumnya apabila mereka telah kembali kepadanya, supaya mereka itu dapat menjaga dirinya”. (QS. At-Taubah : 122)<sup>83</sup>

<sup>80</sup> Oemar Hamalik, *Kurikulum dan Pembelajaran*, (Jakarta : Bumi Aksara, 2003), 76.

<sup>81</sup> John Dewey, *Democracy and Education*, (New York : The McMillan Company, 1964),

<sup>82</sup> M. Quraish Shihab, *Membumikan al-Qur'an*, (Bandung : Mizan, 1992), 173.

<sup>83</sup> R.H.A Soenarjo, *al-Qur'an dan*, 301-302.













Meskipun demikian, tampaknya pendidikan agama melalui berbagai institusi dan media belum mencapai hasil sebagaimana yang diharapkan. Berbagai tindakan negatif, penyimpangan dan kejahatan masih mewarnai kehidupan-kehidupan bangsa ini, bahkan itu juga dilakukan oleh hampir seluruh lapisan masyarakat. Bahkan, ajaran agama yang mestinya menjadi dorongan dan semangat untuk beretos kerja yang tinggi dan berperilaku tertib serta disiplin, ternyata belum sepenuhnya berfungsi.

Agama dengan ajaran dan nilai-nilainya masih menjadi sesuatu yang formal. Tugasnya, bagi banyak pihak, keberagamaan belum berkorelasi dengan perilaku sosialnya. Uraian di atas hendaknya menjadi refleksi bagi semua pihak yang terlibat dalam pendidikan, dan khususnya pendidikan agama Islam, untuk terus melakukan introspeksi dan evaluasi diri, sehingga dapat ditemukan solusi strategis yang tepat dalam rangka meningkatkan kualitas pendidikan agama di sekolah. Strategi yang efektif semakin dibutuhkan di madrasah untuk meningkatkan kualitas hasil pembelajaran pendidikan agama. Uraian di atas secara eksplisit menunjukkan tantangan yang semakin berat dihadapi oleh ujung tombak pendidikan agama, yaitu guru PAI. Tantangan itu harus disikapi secara proporsional dan dihadapi dengan langkah dan strategi pembelajaran yang lebih baik.



















